

Zelenski celebró operación

Ucrania lanza mayor ataque a la fuerza aérea rusa: destruyeron 41 aviones

Operación especial con drones, bautizada "Telaraña", se realizó en 5 aeródromos en el norte de Rusia y en Siberia, a más de 4 mil kilómetros de Kiev. En tanto, Moscú bombardeó con misiles el territorio ucraniano.

Por Agencias
 cronica@diarioelsur.cl

Un ataque con drones ucranianos destruyó ayer 41 aviones en lo profundo del territorio ruso, informó ayer el servicio de seguridad ucraniano, mientras Rusia bombardeaba con misiles y drones un día antes de que ambas partes se reúnan para una nueva ronda de conversaciones de paz directas en Estambul.

El ataque tomó más de un año y medio en ejecutarse y fue supervisado personalmente por el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, quien ayer celebró la "brillante" e histórica operación especial del Servicio de Seguridad de Ucrania (SBU) llamada "Telaraña". "Un resultado absolutamente brillante. Un resultado independiente de Ucrania. Un año, seis meses y nueve días desde el inicio de la planificación hasta la ejecución efectiva. Nuestra operación de mayor alcance hasta la fecha",

escribió Zelenski en Telegram. Para la operación se transportaron drones en camiones cargados con contenedores hasta el territorio ruso, dijo.

Los drones supuestamente alcanzaron 41 aviones estacionados en varios aeródromos el domingo por la tarde, incluidos aviones A-50, Tu-95 y Tu-22M.

Moscú ha usado antes los bombarderos de largo alcance Tupolev Tu-95 y Tu-22 para lanzar misiles a Ucrania, mientras que los A-50 se utilizan para coordinar objetivos y detectar defensas aéreas y misiles guiados.

Por su parte, el Ministerio de Defensa de Rusia confirmó los ataques, que abarcaron 5 aeropuertos. Los drones FPV dañaron aeronaves y provocaron incendios en bases aéreas en la región de Irkutsk, Siberia, a más de 4 mil kilómetros de Ucrania, así como en Murmansk, al norte.

Rusia repelió otros ataques en Amur, Lejano Oriente ruso, y en



Servicio de Seguridad ucraniano examina mapa de la posición estratégica de la aviación rusa. Drones destruyeron 41 aviones rusos ayer.

las regiones de Ivanovo y Ryazan, dijo el ministerio.

El ataque ocurrió el mismo día en que Zelenski anunció que Ucrania enviará una delegación a Estambul para una nueva ronda de conversaciones de paz con Rusia hoy (ver nota secundaria).

ATAQUE RUSO

Rusia lanzó el mayor número de drones (472) en un día contra Ucrania desde la invasión a gran escala en febrero de 2022, dijo la Fuerza Aérea ucraniana ayer.

Las fuerzas rusas también lanza-

ron siete misiles junto con la andanada de drones, dijo Yuriy Ignat, jefe de comunicaciones de la Fuerza Aérea ucraniana. Más temprano ayer, el ejército ucraniano dijo que al menos 12 soldados ucranianos murieron y más de 60 resultaron heridos en un ataque con misiles rusos contra una unidad de instrucción del Ejército ucraniano.

El ataque ocurrió a las 12:50 p.m. en momentos que no habían reuniones masivas.

RENUNCIA

El comandante del ejército

ucraniano, Mykhailo Drapatyi, luego presentó su renuncia tras el ataque. Era un comandante respetado bajo cuyo liderazgo Ucrania recuperó territorios en el frente oriental por primera vez desde la contraofensiva del 2022.

La unidad de entrenamiento se ubica en la retaguardia de la línea de frente activa de mil kilómetros, donde los drones de reconocimiento y ataque rusos pueden golpear. Las fuerzas ucranianas sufren escasez de personal y toman precauciones para evitar aglomeraciones, ya que los cielos

se saturan de drones rusos en busca de objetivos.

El Ministerio de Defensa de Rusia dijo ayer que tomó el control del pueblo de Oleksiivka, en el norte de Sumy en Ucrania. Las autoridades en Sumy ordenaron evacuaciones en 11 poblaciones más el sábado, ante el avance ruso constante.

El jefe del Ejército ucraniano, Oleksandr Syrskyi, dijo el sábado que las fuerzas rusas concentran su ofensiva en la región de Donetsk, así como en el área fronteriza de Sumy.